

Fiesta en el Desierto - Parte 3

Confiando Juntos

Intro

- Hace tres semanas comenzamos esta nueva serie llamada "Fiesta en el Desierto", donde estamos observando el viaje de los israelitas fuera de la tierra de Egipto hacia este nuevo lugar que Dios les prometió. Pero entre el lugar donde se encuentran y el nuevo lugar al que Dios los está llevando, hay un desierto. Esto no es solo una historia sino que tiene mucho que enseñarnos a nosotros hoy.
- Hemos estado aprendiendo que aunque el desierto es confuso y duro, **el desierto tiene propósito**. Dios usa los desiertos que enfrentamos para equiparnos y prepararnos con el fin de que cuando lleguemos al lugar que él deseaba que llegáramos **nos vaya bien**.
- Entonces, hemos dicho que creemos que este año Dios nos está invitando **a dejar atrás lo que hemos conocido durante la última década como iglesia**. Dios usó las facilidades del campus de Metro para transformar y restaurar muchas vidas, pero ayer comenzamos el trabajo de rehabilitar unas nuevas facilidades en el campus metro. Una de las cosas que nos emociona es la oportunidad que tendremos de ser una iglesia que sirve y **alcanza su comunidad inmediata**. Allí estamos rodeados de una hermosa comunidad...
- Pero esto requerirá que nosotros como Israel, **dejemos atrás lo que hemos conocido y emprendamos un viaje hacia un nuevo lugar** y que estemos dispuestos a aprender nuevas lecciones.
- **Hoy** retomaremos el relato en Éxodo 17 un par de semanas después de que cruzaron el Mar Rojo. Ya salieron de Egipto y ahora se encuentran en medio del desierto, vulnerables a los ataques de otros grupos tribales. Comencemos leyendo:

Éxodo 17:8

8 Los amalecitas vinieron a Refidín y atacaron a los israelitas.

- Esta historia trata sobre acontecimientos históricos del pueblo de Israel pero quedó registrada en la Biblia porque también describe las realidades espirituales que enfrentamos en nuestro mundo roto.

Trans: Dios te ha hecho promesas. Él ha prometido acompañarte a través de los desiertos en tu vida. Él ha prometido convertirte en alguien nuevo, alguien que gracias a su relación con Jesús puede disfrutar de una nueva forma de vivir, una vida marcada por armonía, provisión, gozo y paz. Eso es lo que Dios desea para nosotros. Eso es lo que se nos ha prometido que podemos saborear y experimentar a través del Espíritu Santo. Pero, **¿Qué sucede cuando**

esas promesas son amenazadas por fuerzas más allá de tu control? ¿Qué sucede en tu vida cuando estás en el desierto y de repente aparecen **los amalecitas** y buscan interponerse entre lo que Dios te ha prometido? ¿Qué pasa cuando intentan encerrarte?

1. Una oportunidad para actuar con valentía radical.

- Ellos enfrentan un ataque para el cual no estaban preparados.
- Recuerden que hasta este momento ellos habían sido esclavos en Egipto durante generaciones. Como esclavos, sus esclavizadores, no los habían equipado ni les habrían dado el entrenamiento necesario para pelear como soldados en una batalla, ¿verdad? Así que ahora hay cientos de miles de personas en este desierto, enfrentando un ataque, con poca o ninguna experiencia en combate.
- ¿Alguna vez has enfrentado un ataque para el cual no tenías preparación previa ni aviso previo?
- Veamos como ellos reaccionaron y que pudiéramos aprender nosotros de cómo ellos reaccionaron.

Éxodo 17:9

9 Entonces Moisés ordenó a Josué: «**Escoge algunos de nuestros hombres y sal a combatir a los amalecitas. Mañana yo estaré en la cima de la colina con la vara de Dios en la mano».**

- Moisés envía a Josué, que era la mano derecha de Moisés para que vaya y de la noche a la mañana y cree el primer ejército de Israel. Imaginen **el nivel de valentía** que requería hacer algo como esto. No estoy entrenado pero voy a ser parte. No se como batallar pero voy a llegar.
- **Me llama la atención que ante este ataque ellos tienen que organizarse, unirse y ser valientes.** Quiere decir que ellos tuvieron que participar activamente de su defensa, que ellos se van a involucrar, que hay una parte que les corresponde a ellos **en la respuesta al ataque**.
- Igual nosotros podemos entender que cuando recibamos un ataque que no esperábamos, habrá una respuesta humana adecuada, **algo que seguramente nos corresponda y que sea valiente de nuestra parte hacerlo**.
- Cuando recibas un ataque para el que no estás preparado miralo como una oportunidad para organizarte, unirte y ser valiente.

Trans: La historia continua con Moisés dejándole saber que no se unirá a ellos en el campo de batalla sino que estará en la cima de una colina sosteniendo **la vara de Dios**. ¿Qué es esta vara y por qué es tan importante?

2. Una oportunidad para exhibir confianza radical.

- Quizás no lo sabes pero cuando Dios llamó a Moisés (invita a Moisés a libertar el pueblo) él tenía algunas preguntas muy prácticas. Leamos Éxodo 4:4 en adelante:

Éxodo 4

4 Moisés volvió a preguntar:

—¿Y qué hago si no me creen ni me hacen caso? ¿Qué hago si me dicen: “El Señor no se te ha aparecido”?

2 —¿Qué tienes en la mano? —preguntó el Señor.

—Una vara —respondió Moisés.

3 —Tírala al suelo —ordenó el Señor.

Moisés tiró la vara al suelo y esta se convirtió en una serpiente. Moisés trató de huir de ella, 4 pero el Señor mandó a que la agarrara por la cola. En cuanto Moisés agarró la serpiente, esta se convirtió en una vara en sus propias manos.

- "Esa pregunta: '¿Qué tienes en la mano?' Es una de las preguntas más importantes que Dios puede hacerte"
- Dios le dice a Moisés que arroje al suelo el bastón de pastor que tiene en la mano y cuando Moisés lo hace "**algo que estaba muerto cobra vida**".
- Dios nunca hace milagros para presumir y Dios nunca hace preguntas que no sepa ya la respuesta. Dios hace preguntas para nuestro beneficio.
- El bastón representaba la identidad de Moisés como pastor de ovejas; simbolizaba sus ingresos porque en aquellos días la riqueza estaba ligada al ganado; y simbolizó su influencia: Moisés usó el bastón para halar o dirigir a sus ovejas.
- "'Suéltalo y cobrará vida, pero cada vez que lo recojas, morirá'".
- Después de esa escena en la Biblia, nunca más se hace referencia a esta vara como la vara de Moisés, sino que de ahí en adelante se le llamó la Vara de Dios. La Vara de Dios fue utilizada para dividir el Mar Rojo, convertir el río Nilo en sangre, realizar milagros delante del faraón y hacer brotar agua de una roca en el desierto.
- Quiero que sepas. No había nada mágico en este bastón. Está bien, Moisés no era un mago. No era Gandalf. Este bastón era algo que usaba cuando era pastor de ovejas. Se apoyaba en este trozo de madera mientras esperaba que sus ovejas terminaran su

almuerzo como si este no fuera un trozo de madera mágico. **Lo que lo hace poderoso es lo que representa. Representa el hecho de que Moisés estaba dispuesto a confiar, que el pueblo de Israel estaba dispuesto a confiar en que Dios los ayudaría, que haría lo imposible. Es un símbolo de ese tipo de confianza radical.**

- "Era simplemente un simple palo. No tenía nada mágico, pero una vez Moisés lo entregó a Dios, se convirtió en la Vara de Dios", ¿qué tienes en tus manos?"

Trans: Entonces, no es un gesto insignificante el que en la primera batalla que enfrentarán Moisés subirá a un monte con la vara de Dios en su mano. ¿Pero para qué? Sigamos leyendo el verso 10.

10 Josué siguió las órdenes de Moisés y presentó batalla a los amalecitas. Por su parte, Moisés, **Aarón y Hur** subieron a la cima de la colina. 11 Mientras Moisés mantenía los brazos en alto, la batalla se inclinaba en favor de los israelitas; pero cuando los bajaba, se inclinaba en favor de los amalecitas.

- Josué está en el campo de batalla, y Moisés, junto con su hermano mayor Aarón y otro amigo llamado Hur, están en la colina, contemplando la batalla. Y mientras Moisés logre mantener en alto la vara en sus manos, los Israelitas estarán ganando. Pero tan pronto se canse y comience a bajarlos, los amalecitas empiezan a ganar.
- Este es uno de mis relatos favoritos del desierto.
- **¿Qué representa cuando se levanta el bastón? Cuando se levanta el bastón, representa al pueblo que confía en Dios para liberarlo. Y siempre que se levanta, tienen éxito en la batalla. Y cuando se baja el bastón, si el pueblo, en otras palabras, intenta confiar en sus propias fuerzas, empieza a perder.**

Trans: Moisés sostiene el bastón hasta el atardecer **mientras sus amigos sostienen sus brazos**. Con esta imagen Dios quiere enseñarnos algo.

3. No tienes que pasar por la pérdida de confianza solo.

- **Cuando estamos en el desierto, confiar en la fuerza de Dios, es la única manera en que podemos tener la victoria.** Es la única manera de que podamos salir adelante. No somos lo suficientemente fuertes para este desierto. No somos lo suficientemente inteligentes. No somos lo suficientemente ricos. No estamos lo suficientemente

conectados. Simplemente no tenemos lo necesario para atravesar este desierto por nuestra cuenta. No podemos superar el quebrantamiento del mundo con nuestras propias fuerzas. Cuando estamos en el desierto, debemos confiar en Dios para salir adelante.

- Pero, **¿Qué hacemos cuando no tenemos la fuerza suficiente para mantener en alto la vara de Dios?** ¿Qué hacemos, qué hacemos cuando nuestra fuerza comienza a desvanecerse, ¿Qué hacemos cuando nuestra confianza comienza a flaquear cuando nuestros brazos se vuelven un poco temblorosos?
- Bueno, es en esos momentos que debemos recordar que no nos enfrentamos solos al desierto. **Sí es verdad que Dios está con nosotros, pero también estará la comunidad.**
- Mire nuevamente el verso 12.

12 Cuando a Moisés se le cansaron los brazos, tomaron una piedra y se la pusieron debajo para que se sentara en ella. Luego **Aarón y Hur sostuvieron sus brazos**, uno el izquierdo y otro el derecho, y así Moisés pudo mantenerlos firmes hasta la puesta del sol. 13 Fue así como Josué derrotó al ejército amalecita a filo de espada.

- Simbólicamente, lo que esto representa es que Aarón y Hur ayudaron a **Moisés a confiar en Dios cuando no podía por sí solo, cuando sus fuerzas no eran suficientes.** Es por eso que ningún seguidor de Jesús puede ser una isla.

Conclusión y llamado

1. ¿Qué tienes en tu mano que puedes rendir para que cobre vida?
2. **No puedes tener victoria en el desierto desconectado de la comunidad.** Nos necesitamos unos a otros. Necesitas comunidad porque tu confianza tiene un límite. No tienes una resistencia infinita. Cuando estés en el desierto, tu confianza comenzará a flaquear. Y es por eso que necesitas que las personas que te rodean.
3. Tu confianza puede flaquear en el desierto. Fallará en el desierto. Pero en esos momentos, el cuerpo de Cristo, tu familia espiritual estará contigo, porque no estás solo en este desierto.